

時事新報特別配達の購讀者に
時事新報の特別配達法に依り諸新聞休刊の日より限り新
報御讀者相成候方に於て轉居の通知、配達差止の御申込
等有之節は必ず特別配達の旨御書加へ被下度然らざれ
ば帳簿上通常の讀者と混じて御申越の通り相運び候
迄に時間と手間を徒費し双方の不便寧からざる儀に付
右御願申上置候也

佛蘭西人 三 英國倫敦 高橋 義雄
佛國の富は何處よりありや農產物製造並に諸美術品等
は固より其一部分なる可しと雖ども千八百七一年の
敗戦よりは内の軍費の莫大あるよ加へて獨逸よ五十億フ
ランの償金を拂ひ爾後陸軍の擴張に又海防軍艦等
の諸兵備に年々租税を増加したれども人民之を負擔し
て敢て苦顛を示さるのみあらず近時佛國の政事家が
獨逸に對する諸策略の中今歐洲軍國の兵備は互に相
平行比例すると肝要にして敵に一門の大砲を増せば我
方には之を増強せざる可らず然るよ獨逸の國を爲り富源
に限りあるが故み我れ若し國用を傾けて之を兵備の一
方には之を増強せざる可らず然るよ獨逸の國を爲り富源
能はざるの日ある可しとて獨逸と對して兵備費額の力
較べを試みんとする者ありと云へり此策果して事實に
行はる可きや如何は暫く置き佛國政事家が其富有を信
ずるの厚きよと明白として此等の富の何處に存するや
は世人の知るよ苦しむ所なり余は此問題を擧げて外友
諸氏に質すみと發回なるを知らざれども諸氏の意見は
區々にして或は彼の巴里府を以て佛國富源の一と爲し
世界各國の人々が年々巴里府に豪遊して金を散するよ
と莫大にして現ニ米國人のみの散財額毎年三千萬弗
稅を課し其他遊客の消費品よは大抵此比例を以て課稅
するが故ニ世界各國の遊客が年々佛國官民に仕拂ふ者
に巴里府廳にては府中に輸入する赤葡萄酒(ボルト、ク
ラックト、ボルガンデー等の總名)に殆んど一倍の入市
の富にして其富たる國土天然の沃饒より來り或は國民
工藝の精巧より來りたるふと勿論あれども多年戰撃凱
陣の際に降服國より持ち歸りたる財寶も多かる可く現
る千八百十五年十一月(ナボレオン第一世ウチーナ
ローム敗績してルイ十八世第二回目の復位の時)の條
約にて佛國政府はナボレオンの分捕たる繪畫形刻諸美
術品を伊太利並に日耳曼返還するふとを詰したる等
の事情に因りて考ふるも當時戰捷者の所爲如何を知る
べし孰れも佛國積年の富を成したる者にして古池よ水
屋の富より之をあや鈞の人々も少あからず現ニ今のア
ーフンワード將軍が過般セーの擧舉區よて勝利投
票を争ひたる時の如き其敵財は莫大よして當時フロッ
ケー氏の諸機關は將軍よ大金のある可き筈なく金の出
所ふと挙げしけれど請問したるよ將軍黨は之れよ答へ

て奸黨國を覆さんとする今日、正義愛國の人々は第
一將軍の義風を欽慕して之を助援せざる者なく將軍兵
糧の無盡藏なるは固より怪しむに足らざるなり云々と
説明したりしが其輩道の極端は彼の影武者の金穴に通
じて彼等は其遊資を散して窮政治上の活劇を樂しむ者なりと云ふも可から左れば近年佛
國より内閣の變更頻繁にして短きものは數箇月、長
きもの一二年よ過ぎず政事家の榮枯轉々間断あるふ
となく「萌出るも枯るもかなヒ野邊の草いつれか秋
に逢はて果つべき」の一句は移して以て今日佛國內閣
の狀態を形容するに足る可く過般フロツケー内閣の交
迭より既れも他國人の類感して傍より心痛する所あ
れども佛國人は心窍に此變更の頻々たる樂み此變更
途上相逢々者概ね前内閣の舊武者ならざるなし云々と
評したり孰れも他國人の類感して傍より心痛する所あ
れども佛國人は心窍に此變更の頻々たる樂み此變更
あかりせば芝居の幕の換はらざると一般、却て興味の
寂寥たる感するとあらん蓋し佛國人民は古來歐洲中
原より在りて内外交渉の衝に當り深く國民獨立の義を解
するが故に人民自から立つ所に立て貿易政府より依頼す
るとなく大統領職を辭して數日間國に主領あきも宰相
政敵と野に會して勝負を決闘よ訴ふるも人民其所を失
はざるのみならず青天白日其活劇を環視して市に聞笑
して尋常墨の測る可き所に非ず從來歴史上の経験よ
據るに英雄豪傑世に出ても此國民を引率すれば龍驤
虎膽何程強くなる可きやも知れず即ち所謂調子外れの人民なる所
は他年佛獨兩軍の勝負の如きやも談何ぞ容易ならん如何
とされば佛國人は實よ驚く可き人民なればなり(終)

○紀元後年の分數より多きと五倍以上 耶蘇紀元より
昨年の終りよ至るまで滿千八百八十八年間の分時幾何
と尋ねるよ千八百八十八よ一年の通常日數三百六十五
を乘じ之よ閏日の數四百六十を加へて合計日數六十八
萬九千五百八十日とある之を時よ直せば千六百五十四
千二百即ち十億に足らざる五十億フランの償金を以て試み
来る千九百二年四月廿八日午前十時四十分に至りて始
めて十億分時に達するを得べし諸普佛戰爭の折佛國が
獨逸よ拂ひ渡わたる五十億フランの償金を以て試み
分數に割付くるよ紀元第一年の一月一日より一日よ五
フラン(殆んど一弗)づく拂ひ込むも尙ほ未だ今日に至
來の方向よ迷ひて狼狽の折柄あれば隨て培養も不行
りて其償金を終る能はざる計算ありと云ふ
○埼玉縣下新茶の景況 製茶業者は近年種々の困難よ
分數に割付くるよ紀元第一年の一月一日より一日よ五
フラン(殆んど一弗)づく拂ひ込むも尙ほ未だ今日に至
來の方向よ迷ひて狼狽の折柄あれば隨て培養も不行
りて其償金を終る能はざる計算ありと云ふ
○地藏尊の藝術 上野美術展覽會へ五六日前より出品
ふありし地藏尊の藝術は正勢の金岡が揮毫せしものよ
ノ森新乘物町十一番地東京吳服本綿組合事務所よて
同社の生徒でありさす今晩皆々様が私共の學長の爲よ
此會を開き下され有り難く存じまして一言御禮
申上げます

○日本橋區公民會は來る十七日午後七時より同區杉
木穴澤祐造川嶋澤藏の謝辭 私は吉川金藏と申し東京盲學
校の生徒でありさす今晩皆々様が私共の學長の爲よ
此會を開き下され有り難く存じまして一言御禮
申上げます

影響を及ぼすふとならんと憂慮措く能はざるの景況
ありと

跡へ移轉する筈

●青物類の新荷

る野菜の新物相

は日本從來の習

を履行する迄に

夫婦がなすて

し社会の風俗は

して爰に其顛末

人相會して茶會

の有様を記し

物と號して雙々

問漸く頻繁よし

物と號むは彼國

烟の伏する所に

と云ふ斯く云へ

て此等男女二

物と號して雙々

問漸く頻繁よし

物と號むは彼國

烟の伏する所に